

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Ciriaco y compañeros mártires.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Justo y Pastor mártires.

Seccion de Noticias.**De El Popular.**

Nuestros suscritores habrán leído sin duda en «El Popular» y cualquier otro periódico, que el Padre Santo ha reconocido la legitimidad de la rama borbónica-carlista, y que ha escrito una carta á la ex-reina Isabel, aconsejándola que ella haga otro tanto reconociendo también á D. Carlos.

Esto ha ocurrido cuando más se hablaba de fusiones y reconciliaciones entre borbónico-carlistas y borbónico-alfonsino-montpensieristas, y puede asegurarse, por lo tanto, que la inteligencia entre ambas ramas es cada vez más imposible y cada día más enérgicamente rechazada por los partidarios de D. Carlos.

Con tal motivo ha habido una polémica, que continúa aún, entre «El Imparcial» y la «Epoca.» La «Epoca» queriendo desvirtuar la noticia referente á la actitud del Padre Santo, dijo algo que realmente no dejaba en muy buen lugar á este varón fuerte y justo, modelo de seriedad, de circunspeccion, de dulzura y de energía, tanto al decir de los católicos fervorosos, sabio y grande hasta para aquellos que con mas rencor le juzgan. Y así las cosas, aludida por «El Imparcial» la prensa carlista, tercia en el debate «La Esperanza», diciendo anoche la siguiente:

«Los carlistas que de antiguo conocen el voltarianismo de los conservadores de todos los matices, y principalmente el de la escuela moderada, que con tanta hipocresía como saña ha perseguido á la Iglesia, no necesitan de nuevas pruebas para odiar y combatir á los hombres de la escuela alfonsino-montpensierista. Saben que afectan públicamente un amor y adhesión á la Iglesia y á su augusto representante, y que traidora y á mansalva procuran herirla en sus creencias y en sus dogmas; saben que sus hombres son los autores y cómplices de aquellas escenas de luto, de sangre y de vergüenza con que en 1834 inauguraron su reinado en España; saben que sin embargo de que hoy declaman mucho contra la «Internacional», son los que mas se han aprovechado de la desamortizacion eclesiástica, primer golpe asestado contra la impiedad, y uno de los fundamentos en que apoyan sus pretensiones los internacionales de nuestros dias.»

Recuerdan perfectamente que «La Epoca» fué uno de los periódicos que con mas entusiasmo saludó el reconocimiento del reino de Italia y no pueden olvidar que los periódicos conservadores, en artículos suaves y en novelas escojidas, han contribuido mas que nadie á la revolucion y á descatalogar á nuestro pueblo, mezclando el insulto á sus ministros con la mofa de las instituciones de la Iglesia. Estamos seguros de que mas indiferentes han engendrado los melifluos artículos de los periódicos conservadores, que todas las exageraciones de Suñer y Capdevila y de nuestros modernos fedérrafos.

Y si la comunión carlista sabe y recuerda todos esos hechos ¿como han de seducirla las protestas de catolicismo que hoy formulan los conservadores? ¿Con qué amargo dolor irian á las urnas á depositar

sus votos en favor de los que tanto han trabajado para descatalogar á este pueblo y preparar una revolucion que tantos desastres ha hecho caer sobre esas clases conservadoras, de las que hoy se dicen sus representantes!

Para demostrar hasta qué punto pueda inspirar repugnancia á los carlistas á votar á los alfonsino-montpensieristas, recordamos perfectamente que durante la pasada campaña electoral, en la cual estábamos coaligados cuatro partidos, sólo oponian resistencia allí donde por suerte habia cabido un candidato conservador. Tal es la aversion que inspiran á la comunión carlista los mal llamados conservadores.

Y las aspiraciones de la comunión carlista son hoy las mismas que ayer, como lo atestiguan las muchas felicitaciones con que ha sido saludada la actitud de «La Esperanza», á cuyo lado se han colocado todos los periódicos carlistas de provincias. Si llegamos felizmente á las elecciones, esté seguro «El Imparcial» de que los carlistas de provincias votarán con mas gusto, con mas decision y entusiasmo á un candidato radical ó republicano, que á un candidato conservador, mayormente si pertenece á la escuela alfonsino-montpensierista, único partido del cual ha recibido verdaderas ofensas la gran comunión carlista, ora insultando á los que bizarra y gloriosamente se baten por la causa de Dios, Pátria y Rey, ora trabajando para introducir, por medios reprobados, desayenencias, recelos y desconfianzas en el seno del gran partido monárquico español.»

Un periódico dice que está acordada la venta de la isla de Cuba. No creemos tal noticia, porque lo mismo seria decir que está acordada la venta del honor español.

«Aunque el general Baldrich no ha hecho nada de particular en Cataluña, parece que ahora va á hacernos el favor de remitir al ministerio de la Guerra largas listas de propuestas de ascensos que el Ministerio aprobará como de costumbre.»

Háblase ya de una promoción á brigadieres, próxima á hacerse, en favor de los coroneles Arrando, Benagasi y Villapadierna, y de otra porción de gracias que gravará un poco más el poco desahogado presupuesto de España.

A todo militar que sale á campaña sin más mérito que el de oír silbar algunas balas, se le premia ahora como si hubiese hecho una heroicidad. Cuando se llega á considerar como mérito extraordinario el cumplimiento de una obligación precisa. ¿quieren ustedes decirnos como estará el sentido moral?»

Así lo dice un periódico, pero lo cierto es que dice la verdad. Nunca hemos visto tal profusion de gracias, nunca hemos visto que por el estricto cumplimiento de un deber lluevan tantos ascensos y condecoraciones. En guerras serias é imponentes como la de Francia y Prusia, no se ha dado tantos empleos y cruces. Antes el ejército español iba á donde le llamaba su obligación sin pensar más que en la gloria que pudiera conseguir: hoy por desgracia desde el general hasta el último tambor y corneta, no piensan más que en las recompensas. Des-

pues de lo que decimos hé aquí lo que refiere otro diario:

«Al brigadier Carmona, como jefe de Estado Mayor de los voluntarios de la Libertad de Madrid, se le ha concedido el sueldo, gratificación y raciones de jefe de brigada.

Muy bien...»

La siguiente noticia no tiene desperdicio:

«Parece que ha llegado á Santander, y celebrado una conferencia con D. Amadeo, un personaje italiano, de la íntima confianza del Sr. Lanza, presidente del Consejo de Ministros de Italia.»

Exclareciendo la noticia que dimos ayer sobre lo que hay acerca del indulto de los presos carlistas de San Francisco, hé aquí lo que resulta de cierto según «La Reconquista:»

«Ha oido asegurar «La Correspondencia» que los presos carlistas de San Francisco han pedido indulto al Gobierno.

Lo que ha oido asegurar «La Correspondencia» no es exacto. Lo exacto, según nuestras noticias, es que algunos personajes radicales, dando una prueba de generosidad y respeto á razones de delicadeza, son los que han solicitado el indulto de los nuestros, única manera, al parecer de que el Gobierno resuelva el conflicto que heredó el ministerio Sagasta.

Aprovechamos esta ocasion para dar las gracias á esas personas por su noble proceder.»

Volviendo «El Eco de España» á su lema favorito «El entusiasmo» hoy, nos dibuja de este modo el que reina en el país:

«No nos cansaremos de repetir esta palabra en los epígrafes de nuestros artículos: la «Gaceta» se muestra incansable en consignarla en los despachos telegráficos, al dar cuenta del recibimiento que se hace á don Amadeo, y no hemos de ser menos ni ceder en nuestra «entusiasta» insistencia. Continúan las cosas, como es natural que continúen, en la costa cantábrica; es decir, cada vez peor; cada día más silencio en ciertos casos y para determinados actos, y la «Gaceta» continúa, como si fuera un loro, repitiendo las palabras que le han enseñado. «Entusiasmo, inmensa multitud, júbilo, cariño, respeto:» en un despacho que contenga ocho palabras, han de entrar necesariamente esas seis: no se puede prescindir de lo acordado: parece que en el Escorial se reciben distintas noticias, sin duda porque aquellos alambres estén descompuestos ó impregnados en la severidad monástica que imprimió al sitio el fundador del monasterio.»

Según cartas de Carmona, á que se refiere el mismo periódico, se encuentra en un estado muy deplorable dicha población, dominada por el federalismo, y se repiten con pasmosa frecuencia los atentados contra las personas y contra la propiedad. Parece que los vecinos más acomodados han tenido que huir de la ciudad, entregada á los perturbadores de oficio. Andalucía entera está muy excitada, y el Gobierno debe pensar seriamente en esto.

De *La Reconquista*:

De una carta que desde la frontera escriben á la «Verdad» tomamos los siguientes párrafos:

«De noticias diré á ustedes que nuestros asuntos van todo lo bien que puede desear el mas descontentadizo. No les daré detalles sobre lo que se dice por aquí, porque no me parece conveniente que se publiquen, como se ha hecho con muchos otros que era conveniente permanecieran ignorados.

«No den ustedes crédito á los rumores que, según tengo entendido, hace el gobierno circular en esa sobre próxima pacificación del Principado de Cataluña. Nuestras tropas vencen en todas las acciones que presentan á las amadeístas, y los que hace poco eran reclutas, son hoy soldados aguerridos; así es que mucho bueno y no nada malo, es lo que se debe esperar de las provincias catalanas.»

«La simpatía que el partido legitimista francés tiene hácia el español ha empezado á demostrarse con hechos positivos, que han de influir poderosamente en el triunfo de nuestra causa. No es de extrañar que el partido católico extranjero favorezca con todas sus fuerzas á Carlos VII, pues fuera de España no hay un solo hombre pensador que no comprenda que la única salvacion, no solo de nuestra patria, sino de Europa entera, ha de venir con los principios que simboliza este augusto Príncipe.»

Hoy 1.º del actual sale D. Amadeo para San Sebastian en la fragata «Victoria.»

De *La Correspondencia de España*.

El desarrollo de los ferro-carriles en el imperio austro-húngaro continúa siendo muy rápido, como lo prueba que durante el primer semestre del corriente año se han abierto 12 líneas á la circulacion, con una estension total de 67.2 millas alemanas (unos 470 1/2 kilómetros).

El dia 15 del pasado julio comenzó el servicio de viajeros por la línea de Welkenraedt á Aix-la-Chapelle, perteneciente á los caminos del Estado belga. El mismo dia empezó el servicio de mercancías en el ferro-carril de Plateaux de Herve.

Del Volante de Madrid.

Justicia igual para todos. Eso es lo que pide, al parecer, el periódico carlista «La Esperanza» en el siguiente suelto:

«La Iberia» se irrita contra una hoja impresa que ayer se publicó en esta corte por unos «liberales honrados», en la cual se censura la vil é infame delacion de que ha sido víctima el cura de Alcabon y se le llama «venerable anciano». Con esa alma pequeña sagastina que caracteriza al periódico calamar, dice que el cura de Alcabon está acusado de robo en cuadrilla y despoblado, y pide que se le trate como á otro criminal cualquiera. Rechazamos la primera parte como una calumnia digna solo del periódico que la estampa, y aceptamos la segunda con todas sus consecuencias. Nosotros no pedimos al Gobierno mas, sino que se trate al cura de Alcabon «como á esos ladrones que cubrian sus robos con el titulo de trasferencias;» como á los que se comieron las suscripciones para los desastres de Alcira, de que tanto ha hablado la prensa; como á «los que se incautaron de ciertos fondos para socorrer á los insurrectos de Agosto de 1867,» dejándolos en la mayor desesperacion y comprometiéndolos á un honrado progresista que ya falleció, quizás á consecuencia del disgusto que entonces le ocasionaron sus amigos. Agradecemos á «La Iberia» la indicacion, porque siguiéndola el gobierno, ya vemos en la calle á ese venerable anciano y colmado de gracias y favores.»

Copiamos de «La Prensa,» periódico que no cesa de amargar la «dulce» vida de los hinchados radicales.

«Anoche habia gran marejada radical.

Parece que D. Nicolás y su gente están sumamente disgustados, y con razon, al ver que á medida que crecen los peligros de la situacion, y se aproxima la lucha electoral, los ministros de la corona se ausentan cada cual por su lado como quien dice: «Ahí queda eso.»

Despues de todo, D. Nicolás tiene razon que le sobra.

Beranger, en Santander; Gasset, en el Escorial; Córdova, en San Sebastian; Montero Rios, en Panticosa; Martos, en Vichy: es decir, el ministerio polaco radical en cuadro. ¡Y ahora que tan necesario es el concurso de todos!

Pero á bien que ahí está el jefe peleon, cuyo «espíritu» puede ayudar no poco el ínclito Rivero en la resolución de los problemas de la política española.»

En la Bolsa de París del lunes el empréstito francés hizo tres francos y veinte céntimos de prima. A última hora aquel dia, las suscripciones del extranjero y de los grandes establecimientos de crédito habian sido inmensas. Se calcula ya de siete á nueve veces cubierta la suscripcion, cosa fabulosa y casi monstruosa. Se habian expedido órdenes, especialmente á Alemania, para restringir las suscripciones sobre valores en las plazas alemanas. Jamás se ha visto una cosa tan colosal.

Para evitar en lo posible abusos, el gobierno habia dispuesto que á las doce de la noche del lunes los «recibidores generales» tuviesen ya en su poder los estados de todas las sumas suscritas, y en la madrugada del martes telegrafiasen al gobierno dando cuenta en globo de la cifra suscrita.

Se ha visto en París, como en toda Francia, familias enteras del pueblo, llevando al bisabuelo anciano y al niño de pecho, ir á suscribir todos por cinco francos de renta, inscripciones que son las únicas irreductibles, al empréstito que se llama del rescate del suelo pátrio, sabiendo bien que nada les dará un 6 por 100 como esta renta, y una quinta parte de aumento en su capital, cuando el año próximo, libre Francia de los alemanes, y amortizando quinientos millones al año, su 5 por 100 esté á la par.

Hay familias felices en nuestro país.

Otro sobrino de Martos, señor Sancho Balbí, vá de interventor á la aduana de la Habana; como si dijéramos, Sancho vá á su ínsula.

Sancho Balbí interventor.

Martos (Cristino), en Estado.

Martos (Enrique), en Ultramar.

Martos, en Fomento.

Martos, (Rafael), en Gobernacion.

Martos, en Hacienda.

¿Háy mas Martos que colocar?

Otra familia feliz.

El alcalde del barrio del Postigo y sus dos hijos han recibido credenciales del agradecido D. Manuel.

Moya, padre, una credencial.

Moya, hijo, otra credencial.

Moya, otro hijo, credencial.

¿Nó hay otra credencial para la mujer?

Aun no ha conseguido Baldrich ponerse frente á la faccion Tristany.

No será porque Tristany se oculte, que tranquilamente vaga por la provincia de Barcelona.

Pero mientras tanto, Baldrich con su columna permanece dias y mas dias en Vich.

En cuarto se aleje Tristany se acercará á Tarrasa Baldrich y «ambos jugarán al escondite.»

Hé aquí los términos en que el ministro de Hacienda de Francia, M. Goulard, dió cuenta en la Asamblea en la sesion del 10 del fabuloso éxito obtenido en el empréstito.

«Señores: Hace algunos meses que con pesar nos hicimos cargo de los graves compromisos y obligaciones que pesaban sobre nosotros á consecuencia de la paz que tuvimos el profundo dolor de estipular. No obstante, cinco meses despues de concluida, merced al jefe ilustre que habeis investido con los mas altos poderes de la nacion y al ministro de Hacienda que le secundó dignamente, la primera operacion obtuvo buen éxito y el empréstito de los dos millones fue cubierto por mas del doble de su valor: mas para acabar la obra de la liberacion de nuestro territorio, hemos abierto el segundo empréstito en que pedíamos cerca de tres mil millones.»

La suscripcion nos ha proporcionado en renta, francos 2.464.116.482. y en capital 41.641 millones. En esta suma, Francia figura por mil treinta y siete millones en renta; París ha dado 780.806.000 francos. En el extranjero se han suscrito en renta 1.426.769.000 francos.

Falta conocer todavía algunos datos importantes La Francia por si sola ha cubierto con exceso el empréstito; los comentarios son inútiles. Hemos preguntado siquiera si debian abrigar alguna inquietud. Hemos visto admirados este resultado. No nos hemos preguntado siquiera si debian abrigar alguna inquietud. Hemos visto lamente un hecho desconocido, pero que se comprende: la fortuna mobiliaria ha tomado inmensas proporciones. Todo cuanto ocurre es nuevo.

El crédito público obedece á leyes hasta ahora desconocidas, pero que no deben asombrarnos. En cuanto á nosotros, haríamos mal en fundar gran vanidad en este resultado, y no permanecer en un papel completamente modesto pensando en el porvenir.

La Francia sabe lo que vale su palabra, y los capitales del mundo entero se confian en ella. Si el pueblo ha sido víctima de la fortuna, si ha espiado verdaderas faltas, puede estar orgulloso, sin embargo, de haber dominado las desdichas que le rodean.

Experimentamos al mismo tiempo la necesidad de dar gracias á Dios que nos ha permitido contar con el porvenir, y que ha permitido al patriotismo francés bastarse con exceso á si mismo. No olvidemos tampoco que á la respectabilidad de la Francia, á su amor á una prudente libertad y á la república conservadora debemos en gran parte tan satisfactorio resultado. La Europa tiene confianza en nuestra adhesion á los principios de toda sociedad civilizada: afirmemos esta confianza con nuestra union, nuestra prudencia y por medio del trabajo.»

Ciertamente que el éxito, como dice el Goulard, ha sobrepujado á cuanto podian imaginar los mas optimistas.

Damos á nuestros lectores un resumen del resultado admirable que ha producido el empréstito francés.

En el extranjero, Amsterdam ha suscrito cincuenta y dos millones 353.860 francos de renta, lo cual equivale á mas de 1.000 millones. Amberes 61.221.720 francos. Hamburgo 56.284.975 francos. Es decir, que la totalidad de las suscripciones en Holanda asciende á 169.860.655 francos de renta, ó sea mas de 3.000 millones.

Colonia ha suscrito 206.982.220 francos de renta; Francfort 206.003.250 francos de renta tambien.

Metz 4.373.260 francos de renta; Strasburgo

44.421.800 francos de renta, y Mulhouse 22 millones 529.225 francos de renta.

Viena 17.267.510 francos.

Londres 334.351.060 francos de renta.

Ginebra 23.024.604 francos.

En Francia, Marsella ha suscrito 14.133.320 francos de renta; Tolosa, 2.500.000 francos Burdeos, 28.175.165 francos Nancy, 4.200.000 francos; Rouen 9.650.000 francos, y Lila, 26.958.705 francos.

Es sabido que el total conocido de las suscripciones de París el día 30 ascendía á 734 millones de francos de renta, ó sea á mas de 14.000 millones.

La casa de Rostchild ha cubierto el empréstito una vez: el sindicado de los agentes de París dos veces.

Seccion Local.

Se nos ha entregado, es de suponer que para su insercion, un largo escrito, al parecer á dos tintas, y de seguro á dos manos, firmado J. Morera insistente en defender el modo adoptado por el Ayuntamiento del pueblo de Mercadal para hacer efectivo el reparto vecinal para arbitrios, criticado en la «Crónica» en el primer suelto del número 743; pero salvando toda ofensa al firmante, si los defectos materiales de que adolece nos impide publicarle, notamos tambien faltarle el obligado acompañado de atención, y aunque tenemos dadas pruebas de ser exageradamente complacientes es solo cuando no se trata de imponérsenos; en caso contrario cohibida la voluntad queda el derecho.

Mas ya que no se publique el escrito, como la ingerencia del señor Morera en la cuestion obedezca, según espresa afirmacion del mismo, á que se cree aludido en dicho suelto, debemos confesar que no hemos podido encontrar ajudada tal persona al publicarle y con presencia de sus escritos, ni en su nombre, ni en su cargo de secretario del Ayuntamiento cuyas atribuciones determina el artículo 118 de la ley municipal de 3 Junio de 1870 y ni con maromas puede traerse á la cuestion el secretario no censurado en su buen ó mal desempeño; si pero no obstante su fantasia le dice otra cosa, imputese á si mismo las impertinencias que su temerario juicio pueda causarle, nunca pero á la «Crónica» que en completo olvido del secretario censuró lo que siendo de dominio público afecta á los intereses generales pidiendo el estricto cumplimiento de las prescripciones legales, no por el medio mas fácil, sino por el reglamentario; no sustentando la arbitrariedad sino abogando por el pueblo que como soberano y contribuyente bien merece un trato mas conforme á la soberanía, y que los dependientes del municipio retribuidos por este mismo pueblo se paseen con los estados en vez de pretender que lo verifique el pueblo que paga, como diria un demócrata revolucionario al habérselas con una ley revolucionaria.

Después de cuatro años de no presenciar Mahon el espectáculo de un Besamanos, ayer, con motivo de ser el cumpleaños de doña María Victoria, el Excelentísimo señor Brigadier Comandante militar de Menorca recibió en Corte á las Autoridades y Corporaciones así civiles como militares, inclusa una comision de Gefes y oficiales de la Escuadra española del Mediterráneo anclada en este puerto. Recordando la gran concurrencia que en tiempos no lejanos asistía á semejantes actos, en honor de la verdad debemos decir, que á la solemnidad de ayer concurrieron escasas personas, brillando por su ausencia, la Corporacion municipal

de esta ciudad y el numeroso cuerpo Consular de Menorca, escepcion hecha de los representantes de Francia y de los Estados-Unidos de América cuyos Gobiernos son republicanos. ¡Rara coincidencia! ¡Ni el Vice-Cónsul de Italia siquiera...

Hoy de ocho y media á nueve de la noche hasta las once de la misma la música dirigida por el Maestro D. Juan Riudavets volverá á tocar en el paseo de la Esplanada.

En «El Menorquin» de ayer, leimos un suelto aclaratorio que hace referencia á otro publicado uno de los dias pasados, suscrito, según creemos, por D. Antonio Taltavull.

Lo que deducimos de uno y otro es, que, los temores judiciales obligan á veces á cantar la palinodia.

Hemos tenido el gusto de ver en la calle de la Arrayaleta número 18, en casa del Sr. Tudurí, un cuadro de poligrafía que ha expuesto el joven D. Antonio Prats anunciando unas clases de caligrafía y teneduría de libros.

A juzgar por lo visto, esperamos podrá dicho joven cumplir con lo que se ha propuesto, y demostrar fácilmente á las personas que asistan á sus clases qué es el arte caligráfico. De la misma manera creemos llenará las aspiraciones de los que se dediquen al estudio de la teneduría de libros.

Nosotros, para demostrarle nuestro afecto, le recomendamos á los que, aprovechando el tiempo, quieran dedicarse al florón de las artes «la bella caligrafía».

Hemos recibido el número 28 último de los publicados periódico «La Moda Elegante Ilustrada» correspondiente al 30 Julio último cuyo SUMARIO es el siguiente:

«Traje de popelina gris.—Traje para niño de 1 á 3 años.—Traje de batista cruda.—Traje de tafetan de cachemir.—Saquito para cordones.—Dos cuerdas para tender ropa.—Cortina ó colcha de red bordada.—Fleco de frivolidé y crochet.—Velo de ó butaca á cuadros de lienzo y guipur sobre red.—Trozo bordado al crochet.—Cestita de labor.—Esquina de cenefa para pañuelo.—Dos flecos para colchas.—Bolsa para labor de guipur sobre red.—Transparente para ventana.—Peinados de señoras y señoritas.

ESPLICACION DE LOS GRABADOS.—Las gotas de agua por D. R. Armiño explicacion del figurian iluminado.—Historia de Sibila por Mr. Octave Feuillet, de la Academia francesa, traducida por la Señorita D.ª Clementina Bangel.—Pliego de dibujos por D.ª Rosalia Paris.—Soluciones.—Salto de caballo.—Revista de modas, por V. de C.—Anuncios.

Dice «La Constancia»:
«En el vapor «Mallorca» se embarcaron ayer para sus casas tres prisioneros carlistas, procedentes del castillo de Bellver, á quienes por haber sido heridos en la accion de Oroquieta, alcanza el indulto solicitado por la sociedad católica «La Cruz Roja.»

Variedades.

EL CAMPESINO BRETON.

Durante la primera revolucion francesa, hordas de descamisados perseguian á los sacerdotes no juramentados, ejerciendo con ellos, en toda la Bretaña especialmente, atroces crueldades. La persecucion, empero, fortaleció los espíritus y dió ocasion

á muchas personas de todas clases, de mostrar la firmeza en la fe de sus padres. En una casa del pueblo de Chene, perteneciente á un arrendador llamado Chantebel, encontraron aquellos en sus pesquisas un pequeño catecismo de controversia para uso de los fieles, en el cual se explicaba el modo de preservarse del cisma y de la apostasia. El dueño de este libro fué reducido á prision y conducido ante una especie de jurado que condenó á Chantebel á quemarlo públicamente en la plaza. «Mi catecismo es bueno, exclamó el breton, y antes que quemar un libro que contiene los principios de la verdadera fé, prefiero me abrasen á mí.»

Arrastrado por sus jueces por las calles de Martigue entre los gritos, denuestos y atropellos de los descamisados, no se acobardó; cuanto mas le atormentaban, mas entereza demostraba, y su mujer no menos valerosa gritábale: «Ánimo, es por tu Dios: Él te recompensará.»

En Francia se estudia actualmente una innovacion en los víveres del ejército. El señor Grivel ha inventado un salchichon especial por el estilo del que usan las tropas alemanas. Con este salchichon se hace en cinco minutos una excelente sopa. Una racion de 120 gramos basta para alimentar á un hombre.

En cartas de Jerez manifiestan á un periódico que el que diseñó las bombas explosivas que se encontraron cuando la última sublevacion, y declaró que lo habia hecho por orden del Directorio federal, fué condenado á cuatro años de prision. El que las construyó estuvo haciendo las delicias del juzgado con sus declaraciones; pues habiéndole preguntado si no presumia su destino, contestó con marcada ironía que unas veces se le habian ocurrido que podian servir para frasquitos de esencia y otras para perillas de falcon.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Parroquia de Santa María.

En la iglesia del Carmen continúa al anochecer el octavario dedicado á San Alberto.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

| Dias. | Baróm. á las 7 horas mañana. | Termómetro centígrados. Max. Min. | Higrómetro á las 9 de la mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad. | Vientos á las 9 horas mañana. | Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg. |
|-------|------------------------------|-----------------------------------|----------------------------------|----------------------------|------------|-------------------------------|-------------------------------------|
| 6 | 763.3 | 28.2 22.2 | 75 | | 10 | SE. fres. | 4 |

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 4 m.—Pónese á las 7 h. 7 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 7 h. 17 m. de la M.—Pónese á las 8 h. 51 m. de la N.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 6 (5:35 tarde.)

Recibido en Mahon el 6 (8:32 noche.)

Se asegura que el Gran Duque, el heredero de Rusia, acompañará al emperador de Rusia á Berlin.

Bolsa 3 por ciento 26.75.

(Fabru).

Anuncios.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca.

Hace saber á los patrones de pesca y sus tripulantes, que existiendo grandes probabilidades de haberse ahogado en la playa de «Son Bou» el individuo José Marroig y Marroig, deberán avisar á esta Comandancia sin pérdida de tiempo tanto en el caso de encontrarse su cadáver como si lo hallasen vivo, á quien facilitarán todos los auxilios que en e tado reclama. Mahon 6 Agosto de 1872.

Juan Cardona y Netto.

AL PÚBLICO.

Los Señores Forteza hermanos, plateros, acaban de llegar en esta de Mahon con un grande y variado surtido de joyería de las mejores y acreditadas fábricas de París y Suiza; y tienen el honor de ofrecerlas al público á precios los mas equitativos y economicos. Viven fonda de Jaques, calle del Castillo.

CLASES DE CALIGRAFIA Y TENEDURIA DE LIBROS

Antonio Prats, ofrece á las personas que se dignen honrarle con su confianza, los conocimientos que sobre dichas materias ha alcanzado en Barcelona con el auxilio de distinguidos profesores; prometiendo poner de su parte el mayor cuidado y atencion en la enseñanza, á fin de llenar cumplidamente los deseos de quien se proponga seguir bajo su direccion los expresados estudios.

Al efecto quedarán abiertas las dos clases desde el 15 del corriente mes en casa de don José Hospitaler, Anuncivay 20 quien dará todos los informes que se le soliciten.

El cuadro que de poligrafia he expuesto al público para que éste se entere en algo de mis trabajos y conocimientos en aquel arte, se hallará en casa del Sr. Tuduri, calle Arravalleta n.º 8.

Para vender,

Lo está el predio Lloch de Monjes situado en el término de Ciudadela á la parte Sur, de cabida de unas 92 cuarteras tierra sembrado, once barcillas viña, cinco barcillas huerto regadio y siete cuarteras de monte bajo.

Informará en Mahon el notario D Nicolás Orfila.

Lo están en pública licitacion, las fincas siguientes:

- 1.ª Una estancia situada en el término de esta Ciudad, conocida por «Barrancó.»
- 2.ª Una casa situada en esta ciudad, calle de San José n.º 24 y 26.
- 3.ª Otra casa situada tambien en esta ciudad de Mahon, calle de Dayá n.º 32.
- Y 4.ª Una viña de cabida de 5.000 cepas, situada en el término de esta ciudad y punto conocido por «Alquería cremada.»

Las condiciones para el remate, obran en poder del pregonero D. Jaime Anglada, y están tambien de manifiesto con los títulos de propiedad, en la notaría de D. Nicolás Orfila.

LIBRERIA

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm 7,

LA SAGRADA BIBLIA.

Traducida fielmente al español, por D. Félix Torres Amat,

DIGNIDAD

SAGRISTA DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL DE BARCELONA.

individuo de la Real Academia Española, de la Historia, etc.

ILUSTRACION DE M. GUSTAVO DORÉ, con viñetas de H. Giacomelli. Corregida por don Ramon Baldú, Lector franciscano.

Dedicada al Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen. DOS RS. la entrega de cuatro grandiosas páginas. Se repartirán 3 ó 4 entregas cada semana. Se ha repartido la entrega 50.

LA CREACION

HISTORIA NATURAL

ESCRITA POR UNA SOCIEDAD DE NATURALISTAS y publicada bajo la direccion del

Doctor D. Juan Vilanova y Piera

Catedrático de la universidad central y del ateneo; individuo de la sociedad geológica de Francia, de la de anticuarios del norte; corresponsal da la antropológica y etnológica de Berlin, etc., etc., etc.

ESPLENDIDA EDICION

a mas notable y completa de cuantas en su género se han dado á luz en Europa, ilustrada con MILES de preciosísimos grabados intercalados en el texto, y una numerosa coleccion de magnificos CROMOS-LITOGRAFIADOS, en los cuales se retratan con admirable semejanza los diversos tipos de las RAZAS HUMANAS.

BASES DE LA PUBLICACION.

La obra que tenemos el gusto de anunciar al público constará de 4 TOMOS de regulares dimensiones, que han de comprender unas 70 entregas cada uno, de las cuales se repartirán cuatro semanalmente. Cada entrega se compone de «ocho páginas en folio mayor,» ó sean «Diez y seis grandes columnas de texto,» perfectamente impresas y glaseadas, ó bien de una magnífica lámina «cromo-litografiada,» bellísimo ornamento no aplicado hasta hoy en España á las ilustraciones. Para que la nuestra corresponda dignamente á la reconocida importancia de la obra, y para armonizar tan admirable conjunto, se han grabado expresamente para el objeto numerosas viñetas como las que aparecen en el prospecto y que representan todos los seres del «Reino Animal.» Estas viñetas, que van intercaladas en el texto, seran impresas con el esmero y perfeccion que acostumbra nuestra casa editorial.

Por la primera entrega, que se halla en casa de los corresponsales, se podrá formar idea del inusitado lujo con que presentamos esta nueva y grandiosa publicacion.

«A fin de popularizar tan magnífica é interesante obra, poniendola al alcance de todas las clases, el precio será el de un real y medio en toda España.»

EL

CONSULTOR CATALAN

PARA EL NUEVO SISTEMAMÉTRICO-DECIMAL

y último sistema monetario español.

por

D. JOSÉ SALVADÓ.

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA

Y DE SUS INDIAS

desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, por

D. Victor Gebhardt.

Se publicará esta historia por cuadernos semanales de á «cuatro entregas, al infimo precio de «medio real la entrega de doce grandes páginas» en toda España. Las láminas que adornarán la obra serán debidas á reputados artistas y cada una de ellas equivaldrá á 8 páginas de texto. Cuando se repartan mapas ó planos, segun su tamaño valdrán por una ó mas láminas.—La obra constará de unas 500 entregas.

LIBROS DE LANCE.

En este establecimiento hay una porcion que se dará casi de balde.

Asi mismo se alquilan algunas novelas al precio de 25 centimos de real por dia, como tambien se admiten suscripciones á todas las obras en publicacion.

Se sirve con prontitud toda clase de encargos y se completan obras que ya sea por pérdida ya por la mala administracion de los corresponsales hayan quedado incompletas.—Admitense pedidos y suscripciones en esta libreria.

LA MISERIA DE LOS RICOS

(HISTORIA DE DOS MILLONES).

novela original

DE

LA BARONESA DE WILSON.

Los señores suscritores, recibirán un cuaderno que contendrá 32 páginas de esmerada impresion y muchísima lectura, siendo el precio de cada cuaderno MEDIO REAL.

Admite suscripciones en esta imprenta el corresponsal, B. Sintés.

MONTANER Y SIMON EDITORES, BARCELONA.

Suscripción permanente á las celebradas y ricas publicaciones.—«Ecos de las Montañas,» 4 rs. cada entrega.

«Historia de los Estados- Unidos.»

1 real la entrega.

«La Divina Comedia,» 2 rs. la entrega.

«Fábulas de Esopo,» 1 real la entrega.

Se está preparando para su publicacion «El Paraiso Perdido,» á 2 rs. la entrega.

Para suscripciones y demás pueden verse con el corresponsal B. Sintés en esta redaccion é imprenta calle del Bastion 39.—Mahon.

TRATADO

DE LOS PRADOS NATURALES Y ARTIFICIALES,

y su mejora en España

por **D. José de Hidalgo Tablada.**

Segunda edicion

corregida y aumentada con nuevos datos.

Véndese en Madrid al precio de 20 REALES y se admiten pedidos en esta imprenta donde se sirven con la mayor prontitud toda clase de encargos de libreria.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

Mahon 1872: Tip. de Miguel Parga!, Bastion, 39.